

*Una manera de hacer Europa*

# Un minuto para la Igualdad

## RED DE POLÍTICAS DE IGUALDAD ENTRE MUJERES Y HOMBRES EN LOS FONDOS COMUNITARIOS

Fecha: 23 de abril de 2020

### ¿Por qué es importante observar las diferencias entre hombres y mujeres en tiempos del coronavirus?

Varias entidades y organismos internacionales como la OMS, las Naciones Unidas, ONU Mujeres y el Foro Económico Mundial destacan la importancia de una perspectiva de género sobre los efectos del coronavirus. Desde el Instituto sobre igualdad de género e historia de las mujeres de Países Bajos plantean tener en cuenta en esta crisis las posibles diferencias entre mujeres y hombres.



Aunque aparentemente, las crisis y los desastres no parecen distinguir entre las personas, sin embargo, tienen diferentes efectos en diferentes grupos de nuestra sociedad. En el caso de la crisis de Covid-19, parece que los hombres mueren más que las mujeres por el virus. Esto es un factor que debe ser tenido en cuenta y muestra que los efectos de un desastre, crisis o enfermedad pueden ser diferentes para mujeres y hombres.

Desde el Instituto sobre igualdad de género e historia de las mujeres, se han enumerado algunos de los problemas en los que las diferencias entre mujeres y hombres juegan un papel importante.

En este sentido, al desarrollar una vacuna contra el virus Covid-19 será importante tener en cuenta las diferencias entre mujeres y hombres. Dentro de la ciencia, el cuerpo masculino sigue siendo a menudo la norma. Esto significa que los medicamentos se prueban con menos frecuencia en mujeres, pero también significa que a veces se pasa por alto la diferencia en los síntomas de la enfermedad entre hombres y mujeres, lo cual puede tener consecuencias potencialmente mortales. Cuando se desarrolle una vacuna contra el coronavirus, será esencial asegurarse de que se pruebe su eficacia y efectos secundarios tanto para hombres como para mujeres.

En otro nivel, hay que tener en cuenta que esta crisis tiene consecuencias diferentes para los hombres que para las mujeres. En tiempos de crisis, como desastres naturales, guerras y epidemias, aumenta el riesgo de violencia de género. Desde el brote del virus, el número de casos de violencia de género han aumentado, en el caso de Holanda los casos reportados a policía local se han triplicado. En España el número de llamadas al 016, ha aumentado comparativamente con el año anterior.

El Instituto también alerta sobre la cuestión de los roles tradicionales entre mujeres y hombres en situación de confinamiento ya que puede resultar un paso atrás si las mujeres se hacen cargo de la mayor parte de las tareas de cuidado y domésticas. Pero puede ser también una oportunidad para los hombres de formar parte de manera más estructural de las tareas de cuidado.

Otro factor al que se apunta es la pobreza, ya que las mujeres se ven más afectadas que los hombres. Además, la situación de cierre de servicios que les ofrecían apoyo, las pone en situaciones verdaderamente complicadas.

En cuanto a la visibilización de las mujeres, es sabido que suelen estar poco presentes en la toma de decisiones, sin embargo, tienen una gran representación en cuanto a atención médica. En los Países Bajos, casi dos tercios de las ocupaciones que el gobierno ha designado como "vitales" están ocupadas por mujeres. Esto concierne, por ejemplo, profesiones en salud y educación, pero también en el sector de la limpieza. Estas profesiones son cruciales para prevenir la rápida propagación del virus. Sería un buen momento para que produjese una reevaluación estructural y económica de las profesiones y roles de cuidado.

Desde el Instituto de igualdad de género y de historia de las mujeres, plantean que es necesario tener una idea clara de las consecuencias de esta crisis para mujeres y hombres y de lo que necesitan. Esto también requiere una toma de decisiones inclusiva, de modo que se tomen medidas específicas que eviten que las desigualdades que ya existen entre hombres y mujeres se amplíen aún más.

**# Para consultar más información pulse en el siguiente enlace:**

<https://institute-genderequality.org/news-publications/labor-and-care/why-it-is-important-to-look-at-differences-men-women-coronavirus/>